

L'AVENT

1/ Comment vivez-vous ce temps particulier ? Avez-vous des souvenirs quand vous étiez plus jeune de préparation particulière à Noël ?

2/ Allez-vous à la messe en famille pendant l'avent ? Le soir de Noël ?

3/ Quel est le sens de la fête de Noël pour vous ? Qu'en attendez-vous ? En quoi cela change t-il d'une autre fête pendant laquelle on s'offre des cadeaux (anniversaire par exemple) ?

4/ Que pensez-vous de la façon dont on fête Noël aujourd'hui ? Qu'aimeriez vous vivre à Noël dans votre famille, dans votre paroisse ?

1^{er} dimanche de l'Avent : Avènement du Fils de l'Homme



Évangile de Jésus Christ selon saint Marc.

« En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « Prenez garde, restez éveillés : car vous ne savez pas quand ce sera le moment. C'est comme un homme parti en voyage : en quittant sa maison, il a donné tout pouvoir à ses serviteurs, fixé à chacun son travail, et demandé au portier de veiller. Veillez donc, car vous ne savez pas quand vient le maître de la maison, le soir ou à minuit, au chant du coq ou le matin; s'il arrive à l'improviste, il ne faudrait pas qu'il vous trouve endormis. Ce que je vous dis là, je le dis à tous : Veillez ! »

Que signifie ce texte ? L'Avent est un temps de préparation. Il faut se préparer, préparer son cœur à accueillir Jésus.



2ème dimanche de l'Avent : Jean-Baptiste annonce les chemins du Seigneur

Évangile de Jésus Christ selon saint Marc.

« Commencement de l'Évangile de Jésus, Christ, Fils de Dieu. Il est écrit dans Isaïe, le prophète : Voici que j'envoie mon messager en avant de toi, pour ouvrir ton chemin. Voix de celui qui crie dans le désert : Préparez le chemin du Seigneur, rendez droits ses sentiers. Alors Jean, celui qui baptisait, parut dans le désert. Il proclamait un baptême de conversion pour le pardon des péchés. Toute la Judée, tous les habitants de Jérusalem se rendaient auprès de lui, et ils étaient baptisés par lui dans le Jourdain, en reconnaissant publiquement leurs péchés. Jean était vêtu de poil de chameau, avec une ceinture de cuir autour des reins; il se nourrissait de sauterelles et de miel sauvage. Il proclamait : « Voici venir derrière moi celui qui est plus fort que moi; je ne suis pas digne de m'abaisser pour défaire la courroie de ses sandales. Moi, je vous ai baptisés avec de l'eau; lui vous baptisera dans l'Esprit Saint. »

Que fait Jean-Baptiste ? Pourquoi fait-il cela ? Qui est Jean-Baptiste par rapport à Jésus ? Pourquoi demande t-il la conversion des péchés ? Jean-Baptiste prépare les hommes à la venue du Sauveur. Il leur demande de rendre leurs cœurs purs. Il est un prophète qui se fait petit par rapport à celui qui vient. Jean-Baptiste est le cousin de Jésus.

3ème dimanche de l'Avent : Jean-Baptiste enseigne le salut du Christ et témoigne sur sa personne

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean.

« Il y eut un homme envoyé par Dieu; son nom était Jean. Il est venu comme témoin, pour rendre témoignage à la Lumière, afin que tous croient par lui. Cet homme n'était pas la Lumière, mais il était là pour rendre témoignage à la Lumière. Voici le témoignage de Jean, quand les Juifs lui envoyèrent de Jérusalem des prêtres et des lévites pour lui demander : « Qui es-tu ? ». Il ne refusa pas de répondre, il déclara ouvertement : « Je ne suis pas le Christ. ». Ils lui demandèrent : « Alors qu'en est-il ? Es-tu le prophète Élie ? ». Il répondit : « Je ne le suis pas ». - Es-tu le Prophète annoncé ? ». Il répondit : « Non. » Alors ils lui dirent : « Qui es-tu ? Il faut que nous donnions une réponse à ceux qui nous ont envoyés. Que dis-tu sur toi-même ? ». Il répondit : « Je suis la voix de celui qui crie dans le désert : Redressez le chemin du Seigneur, comme a dit le prophète Isaïe. » Or, ils avaient été envoyés de la part des pharisiens. Ils lui posèrent encore cette question : « Pourquoi donc baptises-tu, si tu n'es ni le Christ, ni Élie, ni le Prophète ? ». Jean leur répondit : « Moi, je baptise dans l'eau. Mais au milieu de vous se tient celui que vous ne connaissez pas; c'est lui qui vient derrière moi, et je ne suis pas digne de délier la courroie de sa sandale. ». Cela s'est passé à Béthanie, de l'autre côté du Jourdain, à l'endroit où Jean baptisait. »

Qu'apprenons-nous de Jésus ? Pas grand-chose. Certains attendent un roi, d'autres un prophète ou bien un roi. Finalement, le jour de sa naissance, nous découvrirons Jésus dans une étable, dans la pauvreté et la simplicité.

4ème dimanche de l'Avent : Conception virginale du Christ



Évangile de Jésus Christ selon saint Luc.

« En ce temps-là, l'ange Gabriel fut envoyé par Dieu dans une ville de Galilée, appelée Nazareth, à une jeune fille vierge, accordée en mariage à un homme de la maison de David, appelé Joseph; et le nom de la jeune fille était Marie. L'ange entra chez elle et dit : « Je te salue, Comblée-de-grâce, le Seigneur est avec toi. » À cette parole, elle fut toute bouleversée, et elle se demandait ce que pouvait signifier cette salutation. L'ange lui dit alors : « Sois sans crainte, Marie, car tu as trouvé grâce auprès de Dieu. Voici que tu vas concevoir et enfanter un fils; tu lui donneras le nom de Jésus. Il sera grand, il sera appelé Fils du Très-Haut; le Seigneur Dieu lui donnera le trône de David son père; il régnera pour toujours sur la maison de Jacob, et son règne n'aura pas de fin. » Marie dit à l'ange : « Comment cela va-t-il se faire, puisque je ne connais pas d'homme ? ». L'ange lui répondit : « L'Esprit Saint viendra sur toi, et la puissance du Très-Haut te prendra sous son ombre; c'est pourquoi celui qui va naître sera saint, il sera appelé Fils de Dieu. Or voici que, dans sa vieillesse, Élisabeth, ta parente, a conçu, elle aussi, un fils et en est à son sixième mois, alors qu'on l'appelait la femme stérile. Car rien n'est impossible à Dieu. » Marie dit alors : « Voici la servante du Seigneur; que tout m'advienne selon ta parole. » Alors l'ange la quitta. »

Repère la dimension humaine et la dimension divine dans la naissance de Jésus ? Quelle est la phrase que l'ont prononcé dans le « Je crois en Dieu » et qui se rapporte à ce texte ? « Engendré, non pas créé, de même nature que le Père et par Lui tout a été fait ». En quoi cette phrase trouve son sens dans ce texte ?

Le message délivré par Dieu pendant l'Avent est le suivant :

1/ Simplicité, humilité, pauvreté

→ Dieu se manifeste en un enfant qui né dans une étable. Ces trois termes contrastent bien avec le côté matériel de la fête de Noël. Sommes-nous capables de faire une place à Dieu au milieu de tous les cadeaux ?

2/ Marie est la Mère de Dieu

→ Marie a accepté de donner sa vie, de faire la volonté du Père en devant la Mère de Dieu. Le 8 décembre, l'Église fête l'Immaculée Conception (Marie conçue sans péchés).

3/ L'homme en devenir

→ Jésus vient au monde en étant un enfant. Une vie de 33 ans l'attend avec plein de promesses afin de réaliser la volonté de son Père. Comme Jésus, chaque chrétien est en devenir

C'est le temps de l'avent où chacun commence à se préparer pour Noël. Les magasins sont pris d'assaut par des gens qui viennent pour acheter des cadeaux. Les ascenseurs diffusent des mélodies de Noël. Les maisons sont nettoyées à fond et décorées de lumières multicolores. Et toi, que fais-tu pour Noël ? Tu fais sûrement le nettoyage de ta maison et tu la décores mais ton souci le plus grand est sans doute de faire ta liste de cadeaux susceptibles de plaire à ceux que tu aimes.

Il n'y a rien de nocif dans tout cela mais il y a quatre choses encore plus importantes que tu dois inclure dans tes préparatifs de Noël ! Tu dois te nettoyer spirituellement, changer tes priorités, décorer ton cœur et accepter sincèrement de donner et de recevoir.

Le nettoyage du cœur : **“Heureux ceux qui ont le cœur pur, car ils verront Dieu”**. Cette déclaration de Jésus nous fait comprendre que ceux qui ont le cœur pur ont aussi un cœur heureux car ils verront Dieu. Mais c'est difficile d'avoir le cœur pur ? Il y a des jours où il est plus pollué que propre. Par exemple, je suis fâché quand quelqu'un me bouscule dans la rue; frustré quand mes plans les meilleurs échouent etc. Peut-être qu'aucune de ces choses ne s'applique à vous. Peut-être que vous avez le cœur toujours pur.... Chanceux que vous êtes ! Mais pour ceux qui sont comme moi, j'ai une question : Comment pouvons-nous devenir purs dans le cœur et que devons-nous faire pour y parvenir ? A cette question, il y a deux réponses : -la première est que même si nous faisons tous nos efforts pour changer et nettoyer notre cœur, nous ne pouvons pas y arriver totalement par nos seules ressources. La deuxième est une meilleure nouvelle : Celui qui peut véritablement nettoyer notre cœur de fond en comble, c'est Dieu Lui-même.

1/ Et moi, comment je peux devenir pur dans mon cœur et que dois-je faire pour y parvenir ?

Le réarrangement de nos priorités : **“Cherchez premièrement le royaume et la justice de Dieu, et toutes ces choses seront données par-dessus”**. Une partie essentielle dans nos préparatifs pour Noël implique le réarrangement. De même que nous dressons une liste d'invités ou de cadeaux, de même que nous décorons notre maison, Dieu veut que nous ré-agencions l'aménagement de notre cœur. Quand nous mettons le Christ au centre de notre vie, tout s'enchaîne plus harmonieusement. Quand Jésus a dit de chercher d'abord le royaume de Dieu, il a voulu donner l'antidote aux soucis. Il a voulu dire que si nous voulons que notre vie soit couronnée de succès, nous devons la centrer sur Dieu. Si on ne le fait pas, nous centrons notre attention sur l'achat de cadeaux et nous oublions de parler aux autres du don de Dieu qui est Jésus, son fils. Nous ne sommes pas totalement préparés à célébrer Noël, tant que nos priorités ne sont pas recentrées sur Dieu.

2/ Et moi, comment je peux réarranger mes priorités ?

La décoration de notre cœur : Qu'est-ce que Dieu fait pour décorer un cœur ? Dieu décore un cœur en broyant l'ancien et en donnant un nouveau. Mais, pour pouvoir bien décorer un cœur, il doit en avoir le contrôle total. Malheureusement nous lui permettons trop souvent de faire seulement les changements que nous approuvons. Le désir de Dieu est de rendre votre vie encore plus belle. Dieu veut ajouter de la valeur à votre vie. Cependant, il attend votre permission avant de pouvoir commencer ce travail. Le laisserez-vous faire ?

La réception et l'octroi de dons : Recevoir le Christ, c'est l'accueillir dans notre vie. Dieu, en nous donnant son fils nous a fait un cadeau inestimable. Quand nous acceptons le Christ, nous sommes admis dans la famille de Dieu. L'une des joies de Noël est de donner. Il y a plus de plaisir à donner qu'à recevoir. Je n'aime pas envelopper les cadeaux mais j'aime bien voir l'effet qu'ils produisent sur les gens à qui je les offre. J'aime les voir sourire, s'exclamer en disant : **“J'en rêvais”**. Cela pourra peut-être vous étonner mais il en va de même pour le Christ. Le Seigneur éprouve une grande joie quand vous lui faites un don. Mais, quel don puis-je faire au Christ et qui Lui ferait plaisir ? Le plus grand don que vous pouvez faire au Christ, c'est vous-mêmes !

3/ Est-ce que je suis prêt à ouvrir mon cœur, à accueillir Jésus dans mon cœur ?

Alors où en êtes-vous avec vos préparatifs pour Noël ? Y a t-il quelques secteurs de votre cœur qui doivent être nettoyés ? Peut-être faudrait-il plus de places dans votre cœur pour le Christ ? Avez-vous reçu le don qu'est le Christ dans votre cœur ? Si oui, tant mieux. Si non, je vous encourage à le faire. Cela transformera votre vie et vous ne verrez plus jamais Noël uniquement sous son aspect commercial mais aussi sous aspect spirituel. Noël, c'est un jour de mémorial en souvenir de celui où Dieu s'incarna dans la chair afin de vous procurer un moyen de rachat de vos fautes et de vivre éternellement dans le Royaume de Dieu dans un lieu où le mal, la maladie et la mort, ne résideront pas !

Alors n'attendez pas plus longtemps car vous ne savez pas si demain, il sera trop tard ou non, pour accepter le don de Dieu.